

L'AVIS DE LA CITÉ

Mont de Marsan

N° 72 - JUIN 2014

ÉDITO

L'été est parmi nous !

Et le soleil ne s'est pas fait attendre, nous avons déjà pu profiter des longues journées, de la chaleur et des premières sorties à la plage. Nous souhaitons la bienvenue dans le quartier aux premiers nouveaux arrivants ainsi qu'une bonne installation dans vos nouveaux logements.

Dans ce numéro, le service vie sociale et solidarité tenait à remercier :

- les habitants présents lors des réunions de quartier, des repas partagés, des tasses de rencontres, des sorties éducatives et familiales, des groupes de paroles...
- les partenaires associatifs
- les acteurs locaux et partenaires institutionnels

Tous ont permis de valoriser cette démarche de lien social et de solidarité et ainsi de rendre plus agréable le quotidien des citoyens de ces quartiers prioritaires.

Tout le service vie sociale et solidarité vous souhaite un excellent été. Profitez des vacances et faites le plein de bonne humeur !

"Mon éducation, je l'ai faite pendant les vacances" de Osbert Sitwell.

Catherine Piquet et le service vie sociale et solidarité

INFOS...

IREPS Aquitaine

BIEN-ÊTRE DES RELOGÉS ?

La Ville de Mont de Marsan, en lien avec l'Office Public de l'Habitat (OPH) des Landes, a mis en œuvre de 2007 à 2014 un programme de rénovation urbaine concernant le quartier du Peyrouat.

Dans ce cadre, des opérations de démolitions d'immeubles (280 logements détruits) ont nécessité le relogement de 59 familles dans 3 quartiers de la ville : Bosquet, Le Beillet, Pémégan.

Afin de savoir comment ces familles relogées ont vécu ce déplacement et vivent aujourd'hui dans leur nouveau quartier, une enquête de satisfaction a été menée auprès de 23 familles.

Cette enquête a été élaborée en partenariat avec les travailleurs sociaux de l'OPH, du Conseil Général, de la CAF, l'association La Source, l'IREPS et avec la participation de 2 habitantes.

Ces dernières, avec l'éducatrice de la Source et de l'IREPS, ont enquêté dans les quartiers en allant à la rencontre, à leur domicile, de 23 familles relogées. La restitution de l'enquête aux habitants est ensuite réalisée par quartier.

Au Beillet, une tasse de rencontre a été organisée le 4 juin à la salle du Petit Bonheur afin de restituer l'enquête réalisée auprès de 7 habitants de ce quartier.

L'objectif de cette démarche est de repérer ce qui est source de bien être mais aussi de difficultés et de mal être liés à ces relogements dans un autre quartier où tous les liens sont à reconstruire.

Les points négatifs

Éducation : plusieurs ruptures du PRE (Programme de Réussite Educative).

• Les enfants qui ne sont plus aidés dans leur scolarité se retrouvent en difficulté.

• Lien social : ressenti d'un certain isolement par plusieurs habitants.

• Logement : problème de coût de l'énergie lié au chauffage désormais individuel et électrique.

Les points positifs

Pas de problème de transport, d'accès aux soins ou de suivi de soins, d'accompagnement social et à la recherche d'emploi, même s'il y a eu changement de professionnels.

Si deux ménages regrettent le quartier du Peyrouat et souhaiteraient y revenir, 4 apprécient leur nouveau logement "isolé", sans bruit "avec un large balcon".

Pour l'aménagement du quartier, il est proposé de mettre des bancs.

Trois actions devraient être menées en 2014 afin de remédier aux difficultés :

• Restaurer les suivis du dispositif PRE.

• Proposer des animations dans le quartier afin de diminuer le sentiment d'isolement.

• Mener des actions en association avec les habitants pour une meilleure utilisation de l'énergie. Si vous êtes intéressé(e) pour participer à ces actions, téléphonez au 05 58 06 29 67.

À la suite de cette restitution, une seconde rencontre est proposée au Beillet le 3 juillet à 17h autour d'un apéritif sans alcool.

Concernant le quartier Pémégan, la restitution se déroulera à 15h30 le 25 juin. A cette occasion, un goûter avec les habitants sera organisé.



Sortie éducative AU ZOO DE LABENNE

Le 18 avril, pour la deuxième sortie éducative de l'année, les enfants ont pu visiter le zoo de Labenne. Sur 5 hectares de chênes-lièges et de pins maritimes, les enfants ont observé zèbres, wallabies, perroquets, lémurins, mangoustes, émeus... soit 200 animaux, 60 espèces. Ils ont pu aussi caresser les chevreaux de la mini ferme, entrer dans l'enclos semi-ouvert des wallabies, donner à manger à certains animaux du zoo et se

laisser charmer par les paons en liberté. Tous les enfants étaient ravis de voir les animaux de si près. Une quarantaine d'enfants âgés de 6 à 11 ans des quartiers Fabre, Peyrouat, Passerelle, Hélène Boucher, Cité du Rond...), accompagnés d'une dizaine de mamans volontaires et de quatre adolescentes-grandes sœurs formaient le groupe. La journée s'est très bien déroulée et le soleil était au rendez-vous. Pique-nique, visite du zoo, jeux de plein air, petit tour dans la boutique de souvenirs, dégustation de glaces ont animé la journée riche de très bons moments de découverte et de convivialité.

Le printemps DES POÈTES

Le Printemps des Poètes est une manifestation francophone créée en 1999, se déroulant en France et au Québec. Elle incite le plus grand nombre à célébrer la poésie, quelle que soit sa forme d'expression sur tout le territoire, à l'image de la Fête de la musique créée en 1982.

“L'enfant est un soleil qui brille même au travers d'épais nuages. Il est la plante qui n'attend pas le printemps pour fleurir”.

7.04.2014 (Jah Olela Wembo Pene Mundeke)

Dans le cadre du Printemps des Poètes dont le thème national est cette année “Au cœur des arts”, nous avons proposé pour la septième année consécutive un concours poétique ouvert à tous les enfants mangeant à la cantine de l'école primaire du Peyrouat. Les participants à ce concours ont créé une œuvre originale sur le thème des animaux. Cette année, une quarantaine d'enfants ont pu écrire leur poème durant le temps de restauration à la bibliothèque de l'école.

Tous les poèmes et dessin pour les CP sont affichés pour être soumis à un vote des enfants et des instituteurs. Les gagnants de cette année sont : Djellza, Vanessa et Melissa classe des CM2, Success, Hosanna et Kenzo de la classe des CM1, Léonit, Arthikah, Sanaa et Farès de la classe des CE2, André de la classe des CE1 et Kassie et Sajika de la classe des CP.

Les gagnants sont repartis avec un livre sur les animaux et un diplôme. Les poèmes ont été exposés lors de la Tasse de Rencontre du 31 mai (petit-déjeuner) à la salle Georges Brassens.

Un recueil de poésie est issu de ces temps de création et disponible à la bibliothèque de l'école. Durant les activités BCD, les enfants ont la possibilité de l'emprunter pour une lecture à la maison.



Mercredis créatifs et éducatifs avec LES ENFANTS

Plusieurs ateliers ont été mis en place pour permettre aux enfants qui ne sont pas inscrits au centre de loisirs ou à un club sportif d'être “occupés” durant ces temps. Le but est d'éviter l'oisiveté ou l'errance des plus jeunes. L'équipe d'animation du quartier organise donc aux enfants de 6 -11 ans, une fois par mois, des activités proposées par les partenaires.

Carnets de Voyages

Nous participons depuis quelques mois au projet “Carnets de Voyages” organisé par le caféMusic'. Lors de ces ateliers de pratiques artistiques, les enfants ont pu participer au développement de ce projet culturel auprès d'artistes : graphisme, photos, expression orale, radiophonie... Au-delà du plaisir partagé, ils ont pu s'ouvrir à des actions culturelles, des rencontres, des expositions et s'épanouir en prenant confiance et en s'exprimant.

Visites culturelles

Les mercredis sont aussi consacrés aux visites du Musée Despiau-Wlérick, à la médiathèque du Marsan et au Marque Pages.

- Musée Despiau-Wlérick : modelage et visite guidée du musée.
- Médiathèque du Marsan : un groupe d'enfants est parti voir l'exposition sur l'univers des jeux vidéos (exposition de documents, d'objets statiques).
- Marque-Pages : activités “Mes petits papiers” avec un atelier créatif fête les rois : fabrication de couronnes puis dégustation de galettes et un atelier créatif avec la confection de masques pour le Carnaval.

CinéMages

Activité avec la diffusion d'un film d'animation en lien avec la thématique de l'ours.



Médiaterre d'Unis Cité : atelier de sensibilisation

Le programme Médiaterre consiste à la mise en place d'animations collectives dans les quartiers autour de grandes thématiques : l'eau, l'énergie, la consommation responsable et le tri des déchets. L'objectif étant de sensibiliser les familles aux éco-gestes.

Activité : confection de maison en carton et de drapeaux représentant le village du monde représentant le Peyrouat. Objectifs : éveil au développement durable par la confection de drapeaux et de maisons en carton (matériaux recyclables) faire soi-même quelque chose se rapportant aux différentes origines du quartier présent sur le quartier par le biais d'activités manuelles.

Activité : ciné-goûter avec la projection de film d'animation WALL-E. Objectif : sensibiliser les enfants au respect de notre planète. Ce visionnage fut ensuite suivi d'un goûter original composé de smoothies : mixage de fraises et de bananes dans du lait. Après-midi détente ou des messages ont pu être véhiculés de manière ludique.

Des sorties éducatives

Nous avons proposé aux enfants de visiter le tribunal de Mont de Marsan avec le CDAD - Conseil départemental d'accès au droit. Présentation de la salle des audiences (place du juge, du procureur, du greffier, des avocats sans oublier la place du prévenu). Place ensuite aux questions réponses avec le procureur. Et enfin, mise en situation de jugement où les enfants ont occupé le poste de procureur, d'avocat, de juge et de prévenu. Ces activités gratuites sont proposées aux enfants qui ont entre 6 et 11 ans (sur inscriptions car les places sont limitées), elles leur apportent une ouverture culturelle, artistique et éducative. Cette action permet ainsi pour certains ateliers de travailler en partenariat avec d'autres acteurs qui proposent également des activités.

AGENDA



Les séjours jeunesse PROPOSÉS PAR LE POINT'INFOS

Comme chaque année à Pâques, les animateurs de quartier du Point Infos Quartier Nord ont organisé un séjour sur la côte landaise.

Sous la forme d'un raid-aventure, il permet à des jeunes de 11-17 ans de découvrir le littoral au fil des défis sportifs ou culturels.

Cette fois-ci, 5 garçons et 4 filles ont participé au projet.

Avant de partir, ils se sont retrouvés pendant 4 matinées, pour des ateliers de préparation. Du 22 au 25 avril, ils sont partis avec les animateurs Emmanuelle et Mathieu.

Au programme : randonnée, balade en VTT, course d'orientation, bodyboard et découverte de Capbreton et de son histoire. Malgré les nuages et la pluie, les jeunes ont pu profiter pleinement de leur séjour.

Le prochain séjour aura lieu début août.

Il permettra d'amener jusqu'à 15 jeunes âgés de 12 à 17 ans, du côté d'Ixassou (Pyrénées Atlantiques).

Avant de partir, les jeunes participeront à des rendez-vous de préparation programmés en juillet.

La clôture des inscriptions est fixée au vendredi 11 juillet.

Renseignements : rendez-vous au Point Infos Quartier Nord.



ANIMATIONS

• Journée des Pitchouns (Heste dous pitchouns)

Jeudi 17 juillet

Parc Jean Rameau

• Festival Musicalarue à Luxey

Du 14 au 16 août

• Repas partagé

Vendredi 19 septembre

Salle Georges Brassens

À partir de 19h30

• Réunion de quartier

Vendredi 3 octobre

École primaire du Peyrouat

À partir de 18h30

• Animations caféMusic'

Route des imaginaires

13 et 14 septembre

Vacances d'été

*Avec les animateurs du Point infos
Quartier Nord*

• 6-11 ans : du 7 au 31 juillet

Accueil de loisirs à la salle
Georges Brassens, avec Nadia,
Catherine et Zineb (sur insc.).

• 11-17 ans, durant tout l'été

Sorties et animations, avec
Emmanuelle, Mathieu et
Kader (sur insc.) : en vélo à
destination de la piscine de
Villeneuve ; sorties en parc
aquatique précédées d'ateliers
de préparation ; animations
sportives de proximité (en plein
air et en salle)

*Pour toutes demandes d'informations
sur les animations contacter : le point
infos quartier nord au 05 58 51 84 79*

POINT INFO

Le phare, 1 rue du Peyrouat
Tél. : 05 58 51 84 79
Ouvert du lundi au vendredi
de 9h à 12h et de 14h à 17h

QUARTIERNORD

PROGRAMME DE RENOUVELLEMENT URBAIN
MONT-DE-MARSAN

L'AVIS DE LA CITÉ

Directrice de la publication : Catherine Picquet

Rédaction : Guillaume Buchaniek,

Nadia Cheddad, Zineb Patay.

Les acteurs associatifs et institutionnels opérant sur le quartier.

Conception : Service communication

Mairie de Mont de Marsan

Imprimeur : Coptel Mont de Marsan